

Discours de rentrée 2013- 2014

Martin Minet, président de l'Assemblée Générale des Étudiants (AGE)

Mesdames, mesdemoiselles, messieurs, en vos titres et qualités

Chères étudiantes, chers étudiants,

En ce jour de rentrée académique, j'ai le plaisir de souhaiter la bienvenue à l'Université de Namur à tous les nouveaux étudiants qui sont à présents acteurs à part entière de notre institution. J'espère de tout cœur que votre passage en ces murs vous sera profitable, et ce à tous les niveaux. Le rôle de l'Assemblée Générale des Étudiants est avant tout de soutenir et guider les étudiants dans ce but. N'hésitez donc pas à passer la porte de notre bureau où vous serez toujours accueillis, renseignés et conseillés avec plaisir.

J'ai employé le terme « acteurs » pour désigner l'ensemble des étudiants, et ce pour une raison bien précise : vous êtes effectivement les acteurs qui façonnent au quotidien l'Université telle que nous la connaissons. C'est pour et par vous que celle-ci se construit. Le strict cadre scolaire est à présent derrière vous, et je vous invite à réfléchir à ce que signifie pour vous qu'être « étudiant ». À mon sens, un étudiant est une personne en apprentissage. En apprentissage de matières à maîtriser qui le mèneront à un emploi dans le domaine qui lui correspond, bien sûr, mais aussi en apprentissage de compétences transversales tout aussi importantes et recherchées qui l'aideront à s'insérer dans la société non seulement en tant que professionnel mais également en tant que citoyen. L'Université est un lieu où ces deux volets se côtoient et où le principal défi de l'étudiant réside dans le dosage, la recherche du « juste milieu » entre apprentissage purement académique d'un côté et investissement et engagement de l'autre.

Un ensemble de structures s'offrent ainsi à vous dans des domaines divers et variés, et je ne peux que vous encourager à vous y plonger tant je suis convaincu de l'apport qu'elles constituent à une formation complète et équilibrée. Une des missions de l'Assemblée Générale des Étudiants est de centraliser l'ensemble de ces structures, et ce autour de deux volets majeurs : d'un côté, assurer une présence étudiante dans les différentes instances gouvernantes de l'Université via les élections étudiantes et les élections facultaires, et d'un autre animer le campus par les activités organisées par les cercles, les régionales et les kots-à-projets, ainsi que par les événements majeurs comme nos différents bals et la Saint-Nicolas. Ici encore, n'hésitez pas à vous rendre au bureau de l'Assemblée Générale des Étudiants pour toute question ou information relative à l'investissement sur le campus.

Après des années d'attente, de prédictions et de suppositions, c'est aujourd'hui la première fois que je peux vous souhaiter à tous la bienvenue non plus aux Facultés Universitaires Notre- Dame de la Paix, mais bien à l'Université de Namur. Les Facultés ont finalement cessé d'être, et cette disparition résulte non pas d'une fusion pourtant longtemps

négociée, mais bien d'un changement de nom et d'une redynamisation globale de leur fonctionnement interne. À ce nouveau nom est associé un nouveau logo. L'investissement accordé et les efforts consentis pour effectuer ce changement mettent en évidence la volonté de notre Université de réaffirmer de manière forte son identité et son indépendance sur le paysage de l'enseignement supérieur. Plus que jamais, l'Université de Namur se différencie par son enseignement qui se veut plus pédagogique et proche de l'étudiant qui n'est pas un numéro parmi d'autres.

Mais attention, cette nouvelle identité amène également avec elle de nouveaux défis. Nous sommes certes indépendants, mais pas isolés, loin de là. En effet, de nombreux enjeux nous attendent pour cette année 2013 - 2014 qui sera notamment l'occasion de mettre en place les dispositions nécessaires à l'application du décret dit « Paysage » dont l'élaboration a largement déchaîné les passions l'année dernière et qui organise la refonte en profondeur de la structure de l'enseignement supérieur en Fédération Wallonie-Bruxelles. Ce sera ainsi l'occasion pour nous de collaborer plus étroitement que nous ne le faisons déjà avec les Hautes Écoles avec lesquelles nous formerons d'ici peu le « pôle namurois ».

D'autres défis se présentent également à nous, et je me permets d'en citer quelques-uns. Une université grandissante rimant avec des problèmes de plus en plus récurrents de place, nous allons devoir nous inscrire dans la continuité du mouvement lancé l'année dernière avec la construction d'un nouvel auditoire en nous attaquant à la problématique des locaux d'étude, notamment en période de blocus. L'attention particulière accordée ces dernières années à l'environnement conserve plus que jamais toute son importance, et l'emploi de gobelets réutilisables à une échelle de plus en plus grande reste l'une de nos priorités.

Vous l'aurez compris, l'année qui commence ne sera pas de tout repos et beaucoup de choses restent à faire. Nous vivons dans une société en mouvement constant, particulièrement ici, au sein d'une Université qui cherche toujours à se renouveler et à se réinventer pour fournir une formation de qualité à ses étudiants. Pour parvenir à ce renouveau continu, l'Université dans sa globalité a besoin de vous, de vos idées, de votre investissement et de votre engagement.

Je vous souhaite à tous une excellente année académique.

Namur, 16 septembre 2013